



# Céline Plourde

| DIPLOMÉE INSPIRANTE



Céline Plourde est une diplômée inspirante de la Faculté de pharmacie de l'Université Laval, reconnue pour son engagement exceptionnel dans l'enseignement clinique et la prévention des intoxications non-intentionnelles chez les enfants.

Diplômée en pharmacie de l'Université Laval en 1976, Céline Plourde a consacré sa carrière à l'amélioration des soins pharmaceutiques et à la promotion de la prévention. Propriétaire d'une pharmacie communautaire à Saint-Léonard-d'Aston jusqu'en 2012, elle a toujours été une pionnière dans la collaboration interprofessionnelle. En 1984, elle crée le programme Plourde-Despins à la Faculté de médecine et des sciences de la santé (FMSS) de l'Université de Sherbrooke, un programme de stage en pharmacie communautaire destiné aux médecins-résidents en médecine familiale et d'urgence. En 2019, elle étend ce programme aux douze unités extérieures d'enseignement de la FMSS, au Québec et au Nouveau-Brunswick, consolidant ainsi la pérennité de cette initiative axée sur l'interdisciplinarité.

En 1987, Céline Plourde crée les personnages Bertille et Nello pour sensibiliser les enfants de maternelle à la prévention des intoxications non-intentionnelles. Cette même année, elle reçoit le Prix Louis-Hébert de l'Ordre des pharmaciens du Québec (OPQ), pour son engagement envers la profession ainsi que pour son éthique irréprochable.

En 1993, l'Association québécoise des pharmaciens propriétaires (AQPP) lui décerne le Trophée Hygiène pour sa contribution exceptionnelle à la collectivité, notamment pour son programme de prévention des intoxications. Depuis 2013, elle a adapté son programme pour les enfants des Centres de la Petite Enfance (CPE) de sa région, le Centre-du-Québec. Céline Plourde est également une fervente promotrice de la pharmacie communautaire comme porte d'entrée essentielle à la première ligne du réseau de la santé. Elle a été auteure et co-rédactrice en chef de publications scientifiques entre 1993 et 2006 et continue de donner des conférences sur la santé publique. En 2006, sa pharmacie devient la première au Québec à obtenir l'attestation "ICI on recycle" de Recyc-Québec pour son respect de l'environnement.

Reconnaissant son impact dans la profession, l'Ordre des pharmaciens du Québec lui accorde en 2017 le titre de "Fellow" pour son dévouement exceptionnel et ses réalisations remarquables. La même année, elle est honorée par le Collège des médecins de famille du Canada en devenant Membre honoraire, un titre attribué pour la première fois à une pharmacienne. En 2018, elle reçoit la Médaille de l'Assemblée nationale en reconnaissance de son dévouement, et en 2019, elle est faite Chevalière de l'Ordre de l'Étoile du Régiment de Trois-Rivières. En novembre 2022, elle est nommée lieutenant-colonelle honoraire du 12e Régiment blindé du Canada M, faisant d'elle la première femme civile à obtenir ce titre. Céline Plourde continue de marquer de son empreinte la profession de pharmacienne et l'éducation des nouvelles générations, tout en restant une source d'inspiration pour ses collègues et la communauté. En février 2025, elle reçoit la Médaille du Couronnement du Roi Charles III pour incarner les valeurs d'excellence, d'altruisme, de dévouement et de service à la communauté.